
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung

von RTL Sports e. V.

18.03.2022.17:02 Uhr

Teilnehmer: 22 Mitglieder ausweislich der Teilnehmerliste

Die Schriftführerin führt das Protokoll.

TOP 1 Begrüßung

Der Vorstandsvorsitzende Dirk Königs begrüßt die Teilnehmer und stellt die
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest.

TOP 2 Geschäftsbericht 2020 / Bericht des Vorstandes

Der Vorstandsvorsitzende erläutert, dass und warum die ordentliche

Mitgliederversammlung 2020 erst jetzt stattfindet und wie viele Verwerfungen

Corona-bedingt vom Vorstand zu meistern waren. Er bittet um Verständnis, dass die

Kommunikation der zeitlich nach hinten verlegten Abbuchungen nicht eng genug mit

der Durchführung dieser Abbuchungen verknüpft war.

TOPS Kassenbericht und Bericht Kassenprüfer

Der Vorstandsvorsitzende erläutert den Inhalt des Geschäftsberichts 2020, die

Einnahmen- und Ausgabenentwicklung und die Mitgliederzahlen. Corona-bedingt ist

einiges durcheinander geraten, aber die Kassensituation des Vereins hat sich nicht

verschlechtert. Einnahmen- und Ausgaben-seitig ist es allerdings zu einigen

Verschiebungen gekommen, d.h. dass einige auf 2020 entfallende Ausgaben erst 2021

gebucht wurden. Der Schatzmeister übernimmt und erläutert die aus der Anlage

ersichtlichen Fakten.

Der Kassenprüfer (Frank Heineberg) berichtet, dass die gemeinsam mit Anja Schierl

durchgeführte Kassenprüfung zu keiner Beanstandung Anlass gegeben hat, nachdem

die einzige festgestellte unklare Buchung eindeutig zugeordnet werden konnte.

Festgestellt wurde, dass die für zwei Sportarten noch existierenden separaten Konten

keine Bewegungen aufweisen mit Ausnahme der monatlich abgebuchten

Bankgebühren. Diese Abbuchungen monierte der Kassenprüfer und schlug vor, diese

beiden Sportartenkonten aufzulösen, deren Salden auf das Vereinskonto zu

übertragen und die Guthaben wie diejenigen der anderen Sportarten als Teil des

Vereinskontos zu verwalten. Insgesamt lobt der Kassenprüfer die Verwaltung des

Vereinsvermögens durch den Schatzmeister und Vorsitzenden.

Der Vorstandsvorsitzende erläutert auf Nachfrage des Kassenprüfers die Situation mit

dem Bankkonto des Vereins, das in der Verwaltung einem Privatkonto gleicht. Das

bedeutet, dass im Grundsatz jede Buchung einzeln angelegt werden muss, was bei

dem Bestand von über 1.000 Mitgliedern und diversen Sportarten mit

unterschiedlichen Beiträgen, die viermal im Jahr abgebucht werden, eine 4-Augen-
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TOP 4

TOPS

TOP 6

Bearbeitung unmöglich macht. Ob es Möglichkeiten gibt, das zu ändern, werden

Kassenprüfer, Schatzmeister und Vorstandsvorsitzender bis zur nächsten

Mitgliederversammlung klären.

Entlastung des Vorstandes

Das Mitglied Rüdiger Kupke beantragt, dem Vorstand Entlastung zu erteilen. Die
aktuellen Vorstandsmitglieder (4) nehmen an der Abstimmung nicht teil.

Dagegen: 0 Stimmen
Enthaltung: 0 Stimmen

Ergebnis: einstimmige Annahme

Neuwahl des Vorstands

Der Vorsitzende führt aus, dass sich der gesamte Vorstand mit Ausnahme von dem

Schatzmeister zur Wiederwahl stellt. Er dankt Mathias Riese für seinen Einsatz. Als

Nachfolger konnte Rüdiger Kupke gewonnen werden, der sich als neuer Schatzmeister

zur Wahl stellt. Der Vorstandsvorsitzende beantragt seine Wiederwahl als

Vorsitzender, die Wiederwahl von Marleen Röseler als stellvertretende Vorsitzende,

die Wiederwahl von Dr. Caroline Vedder als Schriftführerin sowie die Neuwahl von

Rüdiger Kupke als Schatzmeister. Die zur Wiederwahl gestellten aktuellen

Vorstandsmitglieder (3) und Rüdiger Kupke nehmen an der Abstimmung nicht teil.

Dagegen: 0 Stimmen

Enthaltung: OStimmen

Ergebnis: einstimmige Annahme

Bericht der Sportartenvertreter

a) Segeln (Anja Schierl): Sie stimmt der Auflösung des Seglerkontos zu und
verabredet mit dem neuen Schatzmeister einen Abstimmungstermin.

b) Chor (Kerstin Meyer): Sie berichtet, dass Corona zu keinen Einschränkungen für

den Chor geführt hat, stimmt der Auflösung des Chorkontos zu und verabredet

mit dem neuen Schatzmeister einen Abstimmungstermin.

c) Ralf Classen (Eishockey): Er berichtet, dass auch beim Eishockey die Corona¬
bedin ten Verwerfungen nicht schwerwiegend waren.

d) Fußball (Julian Oude-Wesselink): Er berichtet, dass die Kassenlage seiner Sportart

passt und verabredet mit dem neuen Schatzmeister einen Abstimmungstermin.

e) Golf (Rüdiger Kupke): Er berichtet, dass es wenig Corona-Beschränkungen gab

und mehr als die Elälfte der Mitglieder aktiv ist.

Die Sportartenvertreter danken dem Vorstand für seine Arbeit unter erschwerten

Corona-Bedingungen und bitten den Vorstand, Veränderungen bei Beitragseinzügen

künftig immer in unmittelbarem Zusammenhang mit den Abbuchungen zu

kommunizieren. Der Vorstandsvorsitzende und der Schatzmeister kündigen an, mit

allen Sportartenvertretern einmal p.a. einen Abstimmungstermin durchzuführen, der

die jeweilige Einnahmem/Ausgaben- und Mitgliedersituation zum Gegenstand hat.
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TOP 7 Flexibilisierung der Beitragsabbuchungstermine

Der Vorstandsvorsitzende erläutert, dass die vor-Corona-Praxis, die Mitgliedsbeiträge

im ersten Monat eines Quartals abzubuchen, dahingehend geändert wird, dass die

Mitgliedsbeiträge im letzten Monat eines Quartals ab ebucht werden. Nur so hat der

Vorstand die Möglichkeit, Ausfälle von Trainingsmöglichkeiten (wie z.B. die Schließung

von Fitnessstudios) beitragsmäßig berücksichtigen zu können.

TOP 8 Aussetzung des „Grundbeitrages 2022  zur Verwendung Vereinsvermögen

Wie im Vorjahr beantragt der Vorstandsvorsitzende, die Erhebung des Grundbeitrags

2022 auszusetzen.

Dagegen: 0 Stimmen
Enthaltung: 0 Stimmen

Ergebnis: einstimmige Annahme

TOP 9 Sonstiges

Der Vorstand kündigt an, mit Unterstützung des Kassenprüfers den Abschluss 2021

unverzüglich fertig zu stellen und zu prüfen, um die Mitgliederversammlung bzgl. des

Jahres 2021 möglichst noch im Mai durchführen zu können. Der Kassenprüfer und Anja

Schierl werden bei dieser Kassenprüfung wieder Zusammenarbeiten.

Die Sitzung schließt um 17:52 Uhr.
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Anlage

Kassenbericht 2020

des Kassenprüfers

Kassenbestan  am Anfang: 121.912,77 EUR

Kassenbestand am Ende: 146.170,82 EUR

Delta: 24.258,05

Wir haben Einnahmen aus Beiträgen in Höhe von 240.888,72 EUR gehabt.

Verteilung:

224.937,72 EUR für Beiträge der Sportarten

14.061 EUR für Grundbeiträge
1.890 EUR Anmeldegebühr

Dem stehen gegenüber Gesamtkosten von 216.630,67 EUR (Auch ein Delta von 24.258,05 EUR)

Verteilung:

200.830,36 EUR für Kosten der Sportarten

15.800,31 EUR für Kosten des Vorstands (Gehalt der Teilzeitkraft, Kosten für
Verbandsmitgliedschaften)

Durch den Grundbeitrag und die Anmeldegebühren sind die Kosten des Vorstands gedeckt.

Die Beiträge für Sportarten sind scheinbar höher gewesen als die Ausgaben:

Sondereffekt Corona 2020: Einzug der Beiträge für Q4 im Oktober 2020, aber keine Kosten
durch zum Beispiel Schließung der Fitnessstudios, Schwimmbäder... ab November

Die Verrechnung und Rückerstattung konnten wir erst in 2021 machen.

Für Fragen im Rahmen der Kassenprüfung haben ich und Alexander Kastenholz (der freundlicherweise

von der RTL Group Financial Services für die Buchhaltung abgestellt ist) zur Verfügung gestanden.
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